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河南安彩高科股份有限公司 

关于沪市光伏产业链上市公司 2022 年年报集体业绩

说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

河南安彩高科股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 4月 27日 10:00—

11:00 通 过 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/roadshowDisplay.do?tag=pv）采用网络互动方

式召开公司 2022 年年度业绩说明会。关于本次业绩说明会的召开事项，公司已

于 2023 年 4月 20日在《上海证券报》及上海证券交易所网站上披露了《安彩高

科关于参加沪市光伏产业链上市公司 2022 年年报集体业绩说明会的公告》（编

号：临 2023-034）。现将有关事项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2023 年 4月 27 日，公司董事长何毅敏先生，董事、总经理张震先生，独立

董事张功富先生，总会计师、财务负责人王珊珊女士，副总经理、董事会秘书王

路先生出席了本次业绩说明会。公司就 2022 年经营成果及财务指标的具体情况

与投资者进行互动交流，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行

交流。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

（一）预征集问题回复 

公司前期通过上证路演中心网页及公司邮箱进行了提问预征集，具体预征集

问题及回复整理如下： 

问题 1：公司收矿公告发布了快一年了，也一直没有下文？是什么原因？能

不能效率高一点？还是有其它的原因不能公告的？ 

答复：尊敬的投资者，您好，该项工作仍在调查和洽谈过程中，同时公司在

河南省内及周边地区勘察石英砂矿产资源，积极寻求投资合作机会，如有最新进



展公司将及时披露，谢谢。 

问题 2：公司扩大产能有没有做过预算？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司对安阳光伏二期和许昌二期已根据可研做

过相关预算，将根据市场及项目进展情况提前做好资金规划安排。谢谢。 

问题 3：四季度的应收款坏账计提是不是真成了坏账？如果不是，公司计划

把收回的款放在哪个季度的利润？ 

答复：尊敬的投资者，您好，依据谨慎性原则，公司根据国家企业会计准则

及会计政策对应收账款进行减值测试，根据结果计提减值损失，并非真正形成坏

账。谢谢。 

问题 4：药玻本来计划 3月底点火，现在到底什么时候能点火？点火后预计

多久可以有产值？ 

答复：尊敬的投资者，您好，药玻项目建设有序开展中，相关信息敬请关注

公司后续公告。谢谢。 

问题 5：年报中有说 2023 年在政府的帮助下整合本地药玻企业，现在进行

到了哪一步了？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司整合药玻业务正在前期调研沟通，如有最

新进展公司将及时披露，谢谢。 

问题 6：光热玻璃现在在手的订单有多少？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司密切跟踪下游光热电站建设进展，与部分

意向客户进行合作洽谈，会根据订单情况制定生产计划。谢谢。 

（二）现场投资者问题回复 

问题 1：公司 23 年一季度业绩如此差，对比同行业都不可思议，哪里出了

问题？ 

答复：尊敬的投资者，您好，当前公司生产经营平稳有序，各项工作正常开

展，具体情况请关注后续披露的一季报。谢谢。 

问题 2：公司历年年终来以各种明目计提，已经成为常态，是在调节利润么？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司本着对股东和投资者负责的态度，按照谨

慎性原则，历年来根据国家企业会计准则及会计政策计提减值准备，不存在调节

利润的情形。谢谢。 

问题 3：董事长身兼河南科技投资董事长，有没有考虑通过科投平台将好的



项目引进上市公司，利用上市公司平台做大做强实现共赢？ 

答复：尊敬的投资者，您好，河南省科技投资有限公司主要任务是战略新兴

产业培育和科技创新成果转化，河南省科技投资有限公司将一如既往的为安彩高

科等省属优势企业进行高新技术的引进和嫁接，助推安彩高科等河南省优势产业

做大做强。谢谢。 

问题 4：请问董事长对公司一直一来增收不增利甚至利润下降的现状怎么看？

对几次参与增发的投资者如何交代？ 

答复：尊敬的投资者，您好，在碳中和已经成为全球共识的当下，光伏发电

已成为可再生能源的重要组成部分。国家始终贯彻支持可再生能源发展，光伏行

业近几年保持高速增长的势头。光伏产业链各环节加速扩张，其中 2022 年末光

伏玻璃产能 84,000t/d，同比增长 121.6%，竞争加剧，光伏玻璃行业整体盈利水

平下降，但公司深耕电子玻璃多年，技术优势明显，产品良率处于行业领先水平。

公司紧抓光伏行业发展机遇，结合自身发展需求，2022 年公司光伏玻璃产能规

模增至 2,700t/d。公司看好光伏行业发展，将继续依托技术、人才优势深耕光伏

行业，努力提升经营业绩，回馈广大投资者支持。谢谢。 

问题 5：光热发电是国家最新估计的方向，公司在这方面有什么动作？希望

公司不要像光伏玻璃一样最早进入结果动作缓慢做成三流企业。 

答复：尊敬的投资者，您好，国家能源局印发《关于推动光热发电规模化发

展有关事项的通知》，推动光热发电项目规模化、产业化发展，光热发电迎来新

的发展机遇。公司是国内少数具备光热玻璃生产能力的企业，此前产品已批量应

用于青海、甘肃、迪拜等国内外大型光热电站项目。2022年度，公司把握国内光

热电站建设机遇，加大市场开拓力度，已与国内 100MW光热发电项目达成合作并

组织光热玻璃订单生产和交付。同时，公司将把握光热电站发展机遇，乘势而上，

做强光热板块。谢谢。 

问题 6：公司光伏玻璃和浮法玻璃日产能分别是多少，是否有进一步的扩产

计划？ 

答复：尊敬的投资者，您好，光伏玻璃业务，公司目前有安阳、焦作、许昌

三大生产基地，日产能 2,700t/d。公司将积极布局优势点位及区域，推进光伏产

能有序增长，目前正在推进许昌二期、安阳二期光伏玻璃项目前期相关工作。浮

法业务，公司全资子公司光热科技运营的 600t/d 超白浮法产线一条。未来公司



将结合市场需求通过资本和技术合作等方式扩大产能。谢谢。 

问题 7：公司在电子玻璃方面进展如何？尤其是未来钙钛矿电池方向的 tco

玻璃有什么计划？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司 2010年启动 TCO 玻璃的研发和项目建设，

拥有一条离线的 TCO 产线，具备 TCO玻璃生产技术和生产能力，后续将紧跟市场

需求情况开展相关工作。谢谢。 

问题 8：公司在许昌安阳的二期扩产单线产能是多少，福莱特已经规划

1600t/d的窑炉，公司现有 900的窑炉已经落后，是否会跟进？ 

答复：尊敬的投资者，您好，公司目前推进的许昌二期、安阳二期项目产线

规模均为 1200t/d，技术成熟。谢谢。 

三、其他事项 

本次说明会具体情况详见上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/roadshowDisplay.do?tag=pv）。感谢各位投资者

积极参与本次说明会，对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议和意见的

投资者表示衷心的感谢。 

 

特此公告。 

 

河南安彩高科股份有限公司董事会 

2023年 4月 28日 


